ÚNETE Reporte de Situación Huracán Matthew País: República Dominicana



Reporte de Situación No. 01 (al 05 Oct 2016)

















Este Informe de Situación ha sido producido por el Equipo ÚNETE del Sistema de las Naciones Unidas en República Dominicana, en base a información consolidada del Centro de Operaciones de Emergencia (COE), agencias del Sistema de las Naciones Unidas en el país, Cruz Roja Dominicana y organizaciones no gubernamentales (ONG), en colaboración con los socios humanitarios. Es publicado por la Oficina de Coordinación del SNU en República Dominicana.

Cubre el periodo del [03 al 04 Oct 2016]. El siguiente reporte será publicado cuando la situación lo amerite.

Destacados

- Los efectos del Huracán Matthew mantienen a la República Dominicana con lluvias en la mayor parte del país, ocasionando crecidas de los principales ríos, arroyos y cañadas en las provincias El Gran Santo Domingo, Monte Plata, San Pedro de Macorís, La Romana, San Cristóbal, Peravia, San José de Ocoa, Azua, San Juan, Barahona, Bahoruco, Pedernales, Independencia, Monseñor Nouel y La Vega.
- El Centro de Operaciones de Emergencia (COE) mantiene en alerta a 31 provincias, incluyendo el Distrito Nacional por posibles inundaciones repentinas urbanas y rurales, crecidas de ríos arroyos y cañadas, así como deslizamientos de tierra.
- Se reportan 4 personas fallecidas en la provincia de Santo Domingo, tres de las cuales son menores de edad, por los efectos del huracán Matthew.
 28 personas han sido rescatadas por vías aéreas y pluviales en las provincias de Santo Domingo y San Cristóbal.
- Hasta el momento, se estima que unas 25,384 personas han sido evacuadas como medida de prevención en las 22 provincias en alerta roja. 1,508 personas permanecen en 26 albergues oficiales, en 14 provincias.
- Según el IVACC¹ reportado por el SIUBEN², de las 21 provincias en alerta
 roja, existen 10 municipios que concentran 62,140 personas, que tienen un alto Índice de Vulnerabilidad, por
 los materiales precarios de las viviendas, la cercanía a focos de peligro de derrumbe o inundaciones y por las
 carencias de ingresos percibidos por estas familias.
- En estos 10 municipios, 47,674 personas fueron categorizados por el SIUBEN en condiciones de pobreza extrema. Asimismo, existen: 6,883 infantes menores de 5 años (3,555 niñas y 3,328 niños), 16,150 jóvenes entre 6 y 14 años (47.9% hembras), 7,555 adultos mayores de 65 años y 1,458 personas con alguna discapacidad. (Ver cuadro al final).

25,3854
Personas
desplazadas

1,508
Personas en Albergues
Oficiales

Personas Fallecidas 31 Comunidades Incomunicadas 1,263
Viviendas Afectadas

25 Vivienda destruidas

16

IVACC Indice de Vulnerabilidad a Choques climáticos calculado a nivel de los hogares levantados por el SIUBEN
 SIUBEN Sistema Único de Beneficiarios

Panorama de la Situación

Debido a los efectos asociados al paso del Huracán Matthew, moviéndose hacia el norte sobre el Caribe Central, la República Dominicana, se mantiene con lluvias en la mayor parte del país, ocasionando crecidas de los principales ríos, arroyos y cañadas en las provincias El Gran Santo Domingo, Monte Plata, San Pedro de Macorís, La Romana, San Cristóbal, Peravia, San José de Ocoa, Azua, San Juan, Barahona, Bahoruco, Pedernales, Independencia, Monseñor Nouel y La Vega

El Centro de Operaciones de Emergencia (COE) mantiene a 31 provincias en alerta incluyendo al Distrito Nacional, y continua coordinando las acciones de respuesta en evacuación preventiva, pre posicionando personal de evaluación de daños, búsqueda y rescate en las provincias bajo alerta roja y amarilla, a través de la Defensa Civil. las Fuerzas Armadas, los Cuerpos de Bomberos, la Cruz Roia, el Ministerios de Salud, Obras Publica. Policía Nacional y otras instituciones del Gobierno, que forman parte de las mesas operativas sectoriales de Respuesta a Emergencias: Infraestructura, Salud, Albergues, Logística y Agua, Saneamiento e Higienes.

Respuesta Humanitaria



Recuperación Temprana

Respuesta:

 Los Comité de Prevención, Mitigación y Respuesta (PMR) en las provincias y municipios con alerta roja, con apoyo del Ministerio de Obras Públicas, se encuentran realizando acciones de prevención y mantenimiento para restablecer las comunicaciones en las 31 comunidades que han quedado incomunicadas.

Comunidades incomunicadas

La Corporación de Empresas Eléctricas Estatales (CDEEE) se encuentra trabajando para restablecer y mantener el servicio de la red eléctrica en las áreas afectadas.

Educación

Respuesta:

 El Ministerio de Educación dispuso la suspensión de la docencia en el 100% de las instituciones escolares a nivel nacional, hasta el jueves 6 de octubre, en prevención de los efectos por el paso del Huracán Matthew.

De todas las instituciones educativas temporalmente

suspendidas



Salud

Respuesta:

• El Ministerio de Salud Pública y el Servicio Nacional de Salud han activado sus protocolos de respuesta a la emergencia, y han reforzado los centros de salud y las redes de prestadoras de servicios de salud en las provincias fronterizas, con recursos humanos, medicamentos e insumos.

10 Centros de Salud afectados

- En la región de salud VI que comprende las provincias de Elias Piñas, San Juan y Azu, se han movilizados unidades móviles de consultorios para la atención de las personas ubicadas en albergues oficiales.
- En coordinación con la mesa operativa de Infraestructura del COE se está coordinando la rehabilitación de los servicios de salud afectados en las Provincias de San Cristóbal, Hermanas Mirabal, Independencia, Bahoruco, San Pedro de Macorís y Azua.
- Se activó el comité de comunicación de riesgo en salud, y se elaboraron mensajes clave a publicar en redes sociales y medios de comunicación antes, durante y después de la emergencia.
- Se mantiene una coordinación permanente con el Programa de Medicamentos Esenciales/Central de Apoyo Logístico (PROMESE/CAL) para la adquisición y movilización rápida de medicamentos e insumos a las zonas afectadas.
- La Cruz Roja Dominicana se encuentra apoyando con la activación de equipos especializados en: Apoyo Psicosocial, Restablecimiento de Contacto Familiar, Salud en Emergencias y Control de Epidemias.



Logística

Respuesta:

 La Autoridad de Aviación Civil ha enviado una NOTAM (información para aviadores) afectación suspendiendo las operaciones VFR (reglas de vuelo visual) en todas las FIR (región de información de vuelo) para todo el territorio de la República Dominicana, hasta la 14:00 hrs del miércoles 5 de octubre.

- Los aeropuertos se encuentran operando con normalidad, al igual que el Sistema de Metro de la ciudad de Santo Domingo.
- En coordinación con el COE y la Defensa Civil, la Oficina Metropolitana de Autobuses (OMSA) apoya las actividades de evacuación preventivas de personas en las provincias vulnerables y de alto riesgo.
- El Plan Social de la Presidencia y los comedores económicos se encuentran suministrando alimentos, provisiones e insumos alimenticios a las personas que se encuentran en los albergues oficiales.



Alberque

Respuesta:

 El 5% de las personas desplazadas se encuentran en albergues en 14 de las 32 provincias del país. Los restantes se han desplazado a casas de familiares y amigos.

1.508 Personas en albergues

Sin datos de

- Los 26 albergues oficiales cuentan con 1,508 personas albergadas, principalmente en las provincias de Pedernales (190), San Juan de la Maguana (166), Santiago Rodríguez (18), Peravia (20), Independencia (137), Dajabón (100), San Cristóbal (184), Barahona (352) La Romana (5), Monte Plata (22), San Pedro de Macorís (28), La Altagracia (120), Santo Domingo Este (88) y el Gran Santo Domingo (78).
- En la región de salud VI que comprende las provincias de Elias Piñas, San Juan y Azu, se han movilizados unidades móviles de consultorios para la atención de las personas ubicadas en albergues oficiales
- El Plan Social de la Presidencia y los comedores económicos se encuentran suministrando alimentos, provisiones e insumos alimenticios a las personas afectadas.
- La Oficina Metropolitana de Autobuses (OMSA) ha proveído el transporte de las personas evacuadas.
- La Defensa Civil realiza la gestión de los albergues con apoyo de la Cruz Roja, Visión Mundial, Oxfam y Hábitat
- Visión Mundial ha activado en 21 municipios los Comités Locales de Asuntos Humanitarios y de Emergencia, para apoyar a los PMR en la gestión de los albergues, y garantizar la protección de las normas mínimas de protección de la infancia en la respuesta humanitaria.
- Cruz Roja ha dispuesto voluntarios que hablan creole para comunicar mejor con la población migrante desplazada.



Agua, Saneamiento e Higiene

Respuesta:

El Grupo de Agua, Saneamiento e Higiene/GASH, encabezado por el Ministerio de Acueducto afectación Salud Pública, se reunió para tomar acciones preventivas. Se han movilizado recursos humanos y técnicos de la Cruz Roja Dominicana, OXFAM e instituciones gubernamentales que trabajan con agua y saneamiento hacia las provincias de Pedernales, Elías Piña, San José de Ocoa y Dajabón. En adición, el grupo activó los protocolos de respuesta y ha pre posicionado plantas de tratamiento de agua, recursos humanos e insumos en estas provincias.

Se han abastecido de sustancias químicas (cloro-gas, cloro granular y Sulfato de Aluminio) a los acueductos de las provincias afectadas. Se ordenó a los encargados provinciales de operaciones, mantener los depósitos llenos para garantizar el suministro de aqua potable a la población. Se dispuso el retiro de equipos de bombeos y generadores eléctricos que pudieran ser afectados por crecidas de ríos, arroyos, Cañadas y vientos (Caída de árboles).

Sistema de las Naciones Unidas / ÚNETE República Dominicana

- Reparación y adecuación de redes del acueducto y alcantarillado en siete zonas de la ciudad, que generan inundaciones en las principales vías. Reparación e instalación de tuberías de aguas residuales.
- Coordinación con el Instituto Nacional de Agua Potable y Alcantarillados (INAPA), y las Corporaciones de Agua y Saneamiento (CORAS), en las provincias donde están presentes, para identificar necesidades y fortalecer acueductos fronterizos, garantizar agua potable a la población durante y después del evento
- Activación del grupo GASH nacional Coordinación con Mesa de infraestructura para respuesta a inundaciones en hospitales en construcción (si se presentan.
- La Cruz Roja Dominicana se encuentra apoyando con la activación de equipos especializados en Agua y Saneamiento.

Coordinación General

El equipo técnico de emergencia del Sistema de las Naciones Unidas (ÚNETE), está monitoreando de cerca la situación, mantiene informado al Equipo de País (UNCT) sobre la evolución del fenómeno, y sobre las acciones de prevención del gobierno, y mantiene estrecha coordinación con el Centro de Operaciones de Emergencias (COE) y sus puntos focales en los diferentes proyectos de las agencias, a nivel de las provincias en alerta roja.

El PMA coordina con la mesa de infraestructura del COE y los puntos focales de Agricultura una evaluación de campo para levantar información sobre las afectaciones en la agricultura y seguridad alimentaria.

En adición a este informe de situación, el punto focal de OCHA envía un reporte diario de la situación, las acciones de monitoreo del ÚNETE y las acciones de respuesta del gobierno a la Oficina Regional de OCHA en Panamá.

Municipios con mayor in	tensidad del IVACC	
para 7 de las provincias en alerta roja por Huracán Matthew		
Provincia	Municipio	
BARAHONA	EL PEÑÓN	
ELÍAS PIÑA	HONDO VALLE	
AZUA	GUAYABAL	
ELÍAS PIÑA	JUAN SANTIAGO	
BARAHONA	LAS SALINAS	
SANTIAGO RODRÍGUEZ	VILLA LOS ALMÁCIGOS	
SAN CRISTÓBAL	CAMBITA GARABITOS	
SAN JOSÉ DE OCOA	SABANA LARGA	
SAN JUAN	EL CERCADO	
SAN JOSÉ DE OCOA	RANCHO ARRIBA	

Antecedentes de la crisis

Debido a los efectos asociados al paso del Huracán Matthew, moviéndose hacia el norte sobre el Caribe Central, la República Dominicana, se mantiene con lluvias en la mayor parte del país, ocasionando crecidas de los principales ríos, arroyos y cañadas en las provincias El Gran Santo Domingo, Monte Plata, San Pedro de Macorís, La Romana, San Cristóbal, Peravia, San José de Ocoa, Azua, San Juan, Barahona, Bahoruco, Pedernales, Independencia, Monseñor Nouel y La Vega

El Centro de Operaciones de Emergencia (COE) mantiene a 31 provincias en alerta incluyendo al Distrito Nacional, y continua coordinando las acciones de respuesta en evacuación preventiva, pre posicionando personal de evaluación de daños, búsqueda y rescate en las provincias bajo alerta roja y amarilla, a través de la Defensa Civil, las Fuerzas Armadas, los Cuerpos de Bomberos, la Cruz Roja, el Ministerios de Salud, Obras Publica, Policía Nacional y otras instituciones del Gobierno, que forman parte de las mesas operativas sectoriales de Respuesta a Emergencias: Infraestructura, Salud, Albergues, Logística y Agua, Saneamiento e Higienes.

Para mayor información, favor contacte:

Luciana Mermet, Representante Residente Adjunta PNUD y Coordinadora del ÚNETE, maria.luciana.mermet@undp.org, Tel: 809-537-0909 ext 224

Martín Acosta, Asesor Nacional de Respuesta a Desastres OCHA, acostam@un.org, Tel: 809-537-0909 ext 317

Para obtener más información, visite www.redhum.org.